

# Ross-Béthio, Capitale du Riz

La première édition des « Journées de promotion du riz de la Vallée du Fleuve Sénégal » a connu un franc succès au vu du nombre et de la qualité des participants à la cérémonie d'ouverture officielle présidée par Moustapha Ndiaye le Préfet du département de Dagana. Le Directeur Général de la SAED et son adjoint, le Coordonnateur du Programme National d'Autosuffisance en riz, le Président du CIRIZ en compagnie du Maire Bécaye DIOP et le Coordonnateur du Comité de Pilotage des journées, ont pris place au Présidium devant une forte assistance.

Tour à tour, les différents orateurs ont magnifié l'initiative du Maire de la Commune d'organiser une telle manifestation qui entre dans la dynamique d'autosuffisance en riz. Pour le Préfet Moustapha Ndiaye, la voie est tracée vers un Sénégal émergent car dira t-il : « Faire de Ross-Béthio, la Capitale du Riz, c'est en faire une Commune émer-



gente. Et si toutes les communes sont émergentes, c'est le Sénégal qui est Emergent... »

Un témoignage émouvant sur la vie et l'œuvre de feu Yérin Coly Diop, natif de Ross-Béthio précurseur de la riziculture dans le Delta a été fait.

Le Maire de la Commune a offert à titre posthume un joli tableau en reconnaissance pour services rendu à sa localité.

Une visite des stands a mis fin à la cérémonie officielle d'ouverture.



L'un des moments forts de cette cérémonie d'ouverture officielle a été le témoignage émouvant porté en la mémoire de feu Yérin Coly Diop, un des premiers

## Témoignage La vie et l'œuvre de Yérin Coly retracées

précurseurs de la riziculture dans le Delta dans les années 40. Le porte-parole de la famille du disparu a retracé la vie et l'œuvre de l'homme qui a marqué de son empreinte indélébile l'histoire de la riziculture dans le Delta. Un stand réservé spécialement pour lui, a permis à sa famille d'exposer ses titres honorifiques et des notes de service datant des années 40-50 signés par les responsables de la MAS et de l'OAD, ancêtre de l'actuel SAED. Une bibliothèque pour celui qui a combattu pour l'implantation du riz avec son premier essai sur quelques grammes, des grammes où le Président de la République en veut pour son pays, 1.600.000 tonnes en 2017...

## Le coin des panels

### La production et la commercialisation au menu

La production et la transformation ont été les premiers thèmes présentés au cette journée. Sémou Diouf de la SAED complété par son Directeur Général adjoint a présenté un tableau exhaustif de la situation de mise en valeur. Il ressort de son exposé que la délégation de Dagana conserve encore le leadership comme en témoigne l'actuelle campagne de contre saison chaude avec 30.000 ha sur les 35.000 enregistrés le long de la Vallée. Le casier de Boundoum a été cité en exemple malgré sa grande superficie en assurant un taux d'intensité cultural de 2.0 ces deux dernières années. Seyni Ndao, le DGA de la SAED a rappelé pour sa part les dispositions et la stratégie mises en place par les autorités, notamment le Chef de l'Etat dans le cadre du PNAR. Ainsi, avec l'annulation de la dette, le DGA qui s'est réjoui de l'engagement des producteurs devant le Chef de l'Etat et a par ailleurs souhaité que les remboursements soient effectifs pour entamer rapidement la campagne d'hivernage.

Le Dr Mbaye Fall, Président de l'association des riziers du nord a



expliqué le process de transformation du riz. Auparavant, il a mis l'accent sur l'intérêt que les importateurs portent désormais sur le riz de la Vallée et souhaite que les contrats soient respectés.

Dans les débats, les interventions ont porté sur la contractualisation, l'assurance agricole et la sécurisation de la production mais aussi l'amélioration de la base productive avec le phosphate de Matam.

Les questions de semences et le financement de la commercialisation ont été abordés. Parmi les nombreuses questions soulevées

dans ces débats qui ont tourné autour de la production et de la commercialisation, le relèvement du plateau technique des décortiqueuses et de certaines rizeries a été abordé pour améliorer une très bonne qualité à présenter sous le label du Riz Sénégalais.

Un fonds en cours de négociation et une contractualisation à étudier entre unités industrielles et décortiqueuses peuvent compléter le travail de ces dernières selon Mbaye Fall, Président de l'Association des Riziers du Nord.



Les différents acteurs de la filière du riz ont été largement représentés dans l'imposant dispositif de stands. Toute la chaîne de valeur riz est visible à travers les produits et matériels exposés dans ces stands. Des

## Exposition

### La chaîne de valeur présentée

intrants agricoles au produit fini et prêt à être consommé avec les femmes de Pont gendarme, du gic Naxadi Dérét en passant par le groupe Vital avec son label « Rixel », le riz, était bien représenté. Les institutions financières (CNCAS, CMS), d'assurance (CNAAS) et les entreprises de travaux d'aménagement (MCA, RAZEL, EIFFAGE) bref, une exposition où les responsables ont donné beaucoup d'informations aux visiteurs. Pour une première édition déjà réussie, 15 stands ont été occupés le premier jour en attendant d'autres ayant manifesté leur intention de participer à ces journées.